
 
Niederschrift 

über die öffentliche Sitzung des Bildungsausschusses 
am Dienstag, 29.11.2016, 17.00 – 17.13 Uhr 

 
 
1. Abänderung der Schulentwicklungsplanung der Stadt Monschau 
(Zusammenführung der Grundschule Imgenbroich/Konzen am Standort 
Konzen) 

 
 

Bürgermeisterin Ritter erläuterte den Anlass, die Zusammenführung der Grundschule 
Imgenbroich-Konzen um ein Jahr zu verschieben. Sie führte aus, dass alle Beteiligten, 
wie Schulleitung, Schulkonferenz sowie die Elternschaft des Kindergarten Konzen 
und die Ortspolitik dem Vorhaben volle Zustimmung signalisiert haben bzw. dies 
durch Beschlüsse untermauert haben. 
Insbesondere aus pädagogischen Gründen wolle man mit der nun zu ändernden 
Schulentwicklungsplanung verhindern, dass die Konzener Kindergartenkinder ab dem 
Schuljahr 2017/2018 für ein Jahr in das Imgenbroicher Grundschulgebäude ziehen 
müssten, um dann im Folgejahr erst das neuerrichtete Kindergartengebäude in 
Konzen zu beziehen. 
 
Die Ausschussmitglieder Olschewski und Steffens dankten den Beteiligten für ihre 
einstimmige Unterstützung, hier im Sinne aller Betroffenen zu handeln und sicherten 
ihrerseits die weitere Unterstützung durch die Ortspolitik zu. 
Der Bildungsausschuss beschloss sodann einstimmig, dem Rat den Beschluss zu 
empfehlen, 
die Zusammenführung der Grundschule Imgenbroich/Konzen am Standort Konzen 
vom Ende des Schuljahres 2016/2017 auf das Ende des Schuljahres 2017/2018 zu 
verschieben und die Schulentwicklungsplanung der Stadt Monschau für deren 
Grundschulen insoweit zu ändern. 
Die Verwaltung wird beauftragt, die gem. § 81 (3) Schulgesetz NRW notwendige 
Genehmigung dieses Beschlusses bei der oberen Schulaufsicht (Bezirksregierung 
Köln) einzuholen. 
 
 
2. Anfragen der Mitglieder des Bildungsausschusses  

  
Es ergaben sich keine Anfragen. 
 

 
3. Mitteilungen der Verwaltung 

 
 

3.1 Sitzung der Verbandsversammlung des Schulverbandes Nordeifel am 
28.11.2016 

 
Bürgermeisterin Ritter berichtete kurz von Verlauf und Ergebnis der Sitzung am 
Vortage in Simmerath. So sei die Überleitung des Schülerverkehres am Standort 
Simmerath vom Schülerspezialverkehr in den öffentlichen Personennahverkehr 



des Aachener Verkehrsverbundes (AVV) nunmehr abgeschlossen, nachdem der 
AVV diese in dessen Beiratssitzung beschlossen habe. Es ergäben sich dadurch 
geringfügige Veränderung bei den Unterrichtszeiten. 
 

 
3.2  Programm „Gute Schule 2020“ 
 
Im Hinblick auf den in der letzten Sitzung des Bildungsausschusses getätigten 
Beschluss zu diesem Förderprogramm gab Bürgermeisterin Ritter bekannt, dass 
die Verwaltung in Kürze auf die Schulleitungen zukommen werde, um die 
weiteren Schritte konkret zu besprechen. 
 
Die Stadtverordneten Uli Kühn und Brigitte Olschewski regten in diesem 
Zusammenhang eine generelle Begleitung des Bildungsausschusses bei 
anfallenden Ortsterminen sowie gemeinsame Sitzungen mit dem Bau- und 
Planungsausschuss an. 

 


